



Revista española revela colaboración del gobierno británico para detener a Pinochet

En una serie de reportajes especiales que titula "Objetivo: Cazar a Pinochet. Todas las claves secretas de la estrategia para detener al dictador", la revista española *El Siglo*, de tendencia socialista aunque sin vinculación editorial con el Partido Socialista Obrero Español, cuenta cómo se fue tejendo la red de acciones que culminaron con la detención del general (r), la noche del 16 de octubre.

Especial énfasis da la publicación a la participación del gobierno británico en esta acción que, según la revista, fue decisiva.

En efecto, según la publicación semanal, cuando Baltazar Garzón presenta la primera petición de interrogatorio a Pinochet, "Scotland Yard le comunica a los jueces españoles que se encuentra dispuesta a actuar en el caso. Ante esa inesperada buena disposición, el equipo decide 'sobrepujar': es decir, en lugar de limitarse a pedir el interrogatorio, echan el órdago de pedir la detención del dictador".

Garzón, entonces, da curso a la orden de detención, que llega a Londres, y se le da al fiscal español, un plazo de 48 horas para ampliar su petición.

"Llegado este punto, el gobierno británico brindó una ayuda inesperada y valiosa. Un lunes llegaron, enviados por el ministerio británico del Interior, dos fiscales a España, con la misión de reunirse con las acusaciones - y con Garzón, probablemente- para armonizar los escritos de las partes españolas con la legislación británica y hacer viable la aplicación del Derecho Internacional en la jurisdicción británica. Una iniciativa sin precedentes que da muestra del interés discretamente manifestado en público, del gobierno Blair en dar curso a la extradición".



- *Scotland Yard y dos fiscales ingleses habrían trabajado en conjunto con Garzón y su equipo, según El Siglo, semanario de tendencia socialista.*
- *Iniciativas que "dan muestras del interés del gobierno de Blair en dar curso a la extradición".*

Todo el gabinete de Blair sería partidario de extraditar al general (r)

Según *El Siglo*, "el verdadero folleto de la detención de Pinochet se desencadena a finales de septiembre. Entonces, Amnistía Internacional de Londres avisa al grupo de Madrid que Pinochet, después de intentar sin éxito entrar en Francia, está en Londres,

donde ha llegado el martes día 22. Pero lo que es más importante, informan que viaja con un pasaporte que no está a su nombre, sino al de Antonio Ugarte. Este dato es confirmado por Scotland Yard", relata.

Finalmente, y recurriendo a "fuentes solventes", la revista española cuenta que el primer ministro británico, poco antes del veredicto de los Lores, "reunió a su Gabinete ante la sospechas de que había discrepancias en su seno acerca de la posición a tomar

en relación a la extradición. Preguntó a sus ministros si alguno se oponía al procesamiento de Pinochet en España y ninguno de ellos, al parecer, habría manifestado reparos".

En esa reunión también se habría decidido que, en el caso de que los lores mantuvieran la inmunidad, el gobierno aprovecharía la ocasión para sacar una ley limitando la inmunidad, lo que provocaría una crisis del Ejecutivo con la Cámara de los Lores.

"Todo ello son informaciones determinantes - hace presente la revista española- si tenemos en cuenta que es el gobierno el que tiene, en última instancia, la llave para conceder o no la extradición. Otro elemento que juega a favor de la extradición es que, al parecer, el partido Laborista intervino activamente, en el pasado, en campañas contra la constitución de Pinochet".

La revista revela también los nombres del equipo de personas que trabajó en los últimos cuatro años para detener a Pinochet, y que está conformado principalmente por **personeros ligados a Izquierda Unida**, partido que se formó en abril de 1986, con la concurrencia del Partido Comunista Español.

Entre sus integrantes figura Virginia Díaz, abogada y diputada en la Asamblea de Madrid, Isabelo Herreros, presidente de Izquierda Republicana y Francisco Pérez y Gregorio Díaz, ambos de IU.

La versión de la revista, del 7 de diciembre, no pudo ser confirmada por "La Segunda". Se supo, sin embargo, que el senador Pinochet se encuentra leyendo, "con mucho interés" la publicación, la cual se mandó traducir y se difundirá a la prensa inglesa. El general (r) también se habría sentido apoyado en sus temores sobre una confabulación en su contra.

Gobierno y defensa de general (r) plantearían por separado "judicial review" a decisión de Straw

La opción del Gobierno de presentar la "judicial review" —petición de reconsiderar la medida del ministro Straw de autorizar la extradición— por separado de la defensa legal del senador Pinochet, estaría predominando actualmente en el seno de la Cancillería. La materia se encuentra en pleno estudio en la División Jurídica que encabeza el embajador Jaime Lagos. Altas fuentes del Ejecutivo expresaron hoy que la situación que se configura en torno al caso es altamente compleja. La defensa del general (r), por su parte, no descarta otro tipo de planteamientos, como puede ser pedir a Straw que retire su decisión. Aunque el ministro británico ya ha manifestado su opinión contraria a esta posibilidad, es un camino que puede volver a intentarse. Básicamente son tres los elementos que generan incertidumbre en torno al

tema. En primer término, el plazo para plantear esa revisión vence el 9 de marzo, y no es seguro que en esa fecha ya se conozca el fallo de los lores de Justicia. En ese sentido, puede darse el caso de que el gobierno o la defensa de Pinochet deban argumentar que Straw debe revisar su decisión, aún sin conocer los argumentos de los jueces. Un segundo aspecto es que mientras en la primera oportunidad Straw convocó a todos los interesados a que entregaran sus opiniones sobre el caso antes que él adoptara la resolución, en este momento no ha señalado similar disposición.

En tercer lugar, al gobierno correspondería pedir autorización a la Corte de Bow Street -en buenas cuentas, al severo juez Graham Parkinson- para participar en el proceso, toda vez que el Ejecutivo es "parte interviniente".

Pinochet agradeció gestión del Vaticano

El general (r) Pinochet se manifestó "gratamente sorprendido y agradecido de que una persona de la autoridad moral del Papa Juan Pablo II haya intervenido en su favor", según relató el abogado Fernando Barros, tras participar hoy en Surrey en una reunión con el senador vaticano y el jefe del equipo jurídico encargado de su defensa, Michael Kaplan.

En el encuentro de hoy, el abogado chileno entregó al general (r) una manifestación de apoyo enviada por la ex-Primera Ministra Margaret Thatcher. Claro que ése no fue el único saludo de personalidades recibido hoy por Pinochet. En efecto, también llegó a su casa el asesor político del presidente de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado nor-

teamericano, el republicano Jesse Helms. Este le entregó una nota en la cual el senador estadounidense también le expresa su apoyo al ex-Mandatario chileno.

En cuanto a la situación jurídica del general, de acuerdo a la exposición efectuada en la reunión de hoy por Kaplan, se hizo hincapié en que no existen elementos objetivos para predecir un fallo de los lores en una u otra dirección.

En todo caso, según informó Barros, la defensa de Pinochet próximamente presentará ante la High Court un recurso pidiendo la revisión judicial de la decisión de Straw que a fines del año pasado autorizó iniciar el procedimiento de extradición del senador chileno.